
 

宮城県いじめ防止対策調査委員会第１５回特別部会（平成３０年１２月諮問分） 

議事録 

 

令和２年８月１８日（火）１８：００～２０：３０ 

宮城県庁（行政庁舎）９階 第一会議室 

 

＜特別部会委員＞ 

長谷川 啓三部会長，奥山 優佳委員，北島 みどり委員，神 春美委員， 

内藤 裕子委員，細川 潔委員 

 

＜県教育委員会＞ 

遠藤 浩高校教育課長 

 

（資料の確認） 

 

＜１ 開会＞ 

（１）部会長挨拶 

今回も，コロナ禍の中，各地から委員の先生方にお集まりいただいた。また，関係の皆様にも，

忙しい中，お集まりいただいた。今日もつつがなく会が進められるように御協力をお願いしたい。 

 

 

（進行は部会長が行う） 

 

（２）確認事項 

イ 前回までの進行状況の確認 

 ・事実の検証について 

ハ 本日の検討事項について 

 ・事実関係の確認及び検証について 

 

（長谷川部会長） 

これから，確認事項に入る。８月２１日に，亡くなった生徒の三回忌を迎える。 

私どもは，鋭意，会議を進めてきたが，この間，新型コロナウイルス感染症の影響もあり，大

きな遅れが生じた。 

そのことについて，御遺族の皆様には，お詫びを申し上げるとともに，ぜひ，今後は，信頼性

のある報告書を作るということを第一の目的として，委員全員で力を尽くしていきたいと思って

いる。 

前回の会議では，「事実関係に関わる検証」，「学校の対応に関わる検証」等について活発に議論

を進めることができた。 

本日は，委員間の席の距離をいつも以上にとり，会議の途中に換気する時間も設けている。新

型コロナウイルス感染症の対策を講じて，進めるつもりでいる。 

会議の内容としては，前回の会議から引き続き，個々の事象の事実確認を行うとともに，その

事象をどう評価するか，部会として判断し，本事案との因果関係等について議論を深め，事実の

検証を進めたいと思っている。また，本事案発生後の学校や教育委員会の個々の対応をどう評価

するかという点についても部会として判断し，重要なポイントを明らかにしつつ，報告書の方向

性が定められるよう，検証を丁寧に行いたいと思っている。 

今日は，こういう中でも，お越しいただいた委員も含め，ぜひ活発に御意見をいただき，部会



 

としての方向性の決定に，御協力いただきたい。 

 

 

（会議の公開・非公開の確認） 

 

（長谷川部会長） 

それでは，本会議の公開・非公開について確認したい。 

情報公開条例により，審議会等は公開で行うことが原則となっているが，非公開情報が含まれ

る場合及び公開することにより，公正かつ円滑な審議に支障が生じる場合には，当該会議の構成

員の３分の２以上の多数の決定により一部公開又は非公開とすることができる。 

２の「審議」以降については，個人情報が含まれることから，非公開が適当と考えているが，

委員の皆様いかがか。 

 

（異議なし） 

 

（長谷川部会長） 

それでは，２の「審議」以降は非公開で行うこととする。 

ここからは，非公開とするため，報道，傍聴の方々は御退出願いたい。御協力をお願いしたい。 

なお，会議が終了してから，２０分後に，報道機関に対する記者会見をこの場において行う予

定である。会見には私が出席するので，他の委員への個別の取材は御遠慮願いたい。また，県教

育委員会からも，担当者が同席する予定である。 

 

（神委員） 

先程，部会長からも話があったが，８月２１日に三回忌を迎える。新型コロナウイルス感染症

の影響もあるが，予定から遅れているので，今日の審議が終わった後の内容を，少し整理し，御

遺族に一度御覧いただいてもいいのではないかと，私は思っている。まだ提言とか，最終版には

もう少し時間がかかるが，結構な時間も経っているし，非公開で審議しているので，御遺族も，

どこまで，どういう内容で進んでいるのか，気にかかっているのではないかと思うので，いかが

か。 

 

（長谷川部会長） 

御遺族の立場に立てば，私もそう思うが，どういう形で示すこととするのか。 

 

（神委員） 

いずれ提言も含めた形で，御遺族の意見を聞くことにもなっているので，今日の終了時点とい

うか，今日が終わって，委員の意見が反映されたものを，一度御覧いただくという形で考えてい

る。 

 

（長谷川部会長） 

それは，報告書となるのか。 

 

（神委員） 

そうなる。 

 

（長谷川部会長） 

報告書は今日も手を入れることとなるが，それを見せるということか。 



 

（神委員） 

そうなる。時期が早いか。 

 

（長谷川部会長） 

委員から，御意見をお願いしたい。 

 

（内藤委員） 

 今，ここで議論することとなるのか。 

 

（長谷川部会長） 

後で，議論することでよろしいか。 

 

（神委員） 

結論は後からでもいい。とりあえず提案として，今，出している。 

 

（内藤委員） 

 今は，非公開か公開かのことではないか。 

 

（神委員） 

非公開には同意している。 

 

（長谷川部会長） 

この後は非公開だとして，今のことは，また後で議論することとする。要するに，今の趣旨は

御遺族の立場に立てば，報告書が出る前に，委員会として，何か報告してはどうかという御意見

かと思う。 

 では，ここからは非公開とする。報道，傍聴の方々は御退出願いたい。御協力をお願いしたい。

暫時休憩とする。 

 

 

（報道，傍聴者退室） 

 

（以下，非公開） 

 

＜２ 審議＞ 

（１）報告書について 

（２）その他 

 

＜３ その他＞ 

 

＜４ 閉会＞ 

 


